
 

 

 

 

令和５年第１回 

 

 

かほく市教育委員会議事録 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年１月１８日 

 

  



1 

議 事 録 

令和５年第１回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和５年１月１８日（水） 

招集の場所 かほく市役所 ３０２会議室 

開   会 令和５年１月１８日（水） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教   育   長   山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

竹 中 健 司 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       折 戸 靖 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習課係長    菊 田 賢 人 

スポーツ文化課長   山 田 義 幸 

学校教育課長補佐   北 井 淳之輔 

 

 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

長 柄 悦 子 諸 井 幸 子 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第１号 令和５年度かほく市教育目標について 原案可決 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

（１）第１９回かほく市成人式参加状況について 

（２）令和４年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１２月認定結果について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和５年第１回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として長柄委員、諸井委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（１２月１９日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

比較的穏やかな年末年始であった。１２月２４日に積雪はあったものの大きなトラブ

ルはなかった。１月に入っても例年にない温暖で成人式も天候に恵まれた。 

県内の幼稚園、小学校でインフルエンザが原因と思われるが、集団風邪による学級閉

鎖が報告されておりインフルエンザ流行期に入ってきた。新型コロナウイルスと合わせ

てインフルエンザの対応にも気をつけていかなければならない。 

前回１２月１９日の教育委員会以降開催された行事については、１２月２０日に学校

給食運営委員会が開催され、年明けの１月４日に出初式、１月８日には成人式、そして

本日、総合教育会議が開催された。 

令和５年度、かほく市教育委員会にとっては非常に主要な事業が多い年となる。教育

振興基本計画の策定、国民文化祭の開催、部活動の地域移行、また、４年ぶりの開催と

なる県民スポーツ大会が河北郡市大会でしかも主会場がかほく市と２０数年に１回のこ

とが来年行われる。さらに、令和６年度春に総合体育館の完成に合わせて進めている地

域活性化スポーツコミッションの仕組み、取組についても来年本格化させていくことと

なる。皆さんと力を合わせて取り組んでいかなければならないと思っている。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

【絈野教育長職務代理者】 

給食費は据え置きか。 
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【山越教育長】 

１２月２０日に開催された学校給食運営委員会には給食費については議題にあげなか

った。今年度初めに一度給食費を上げたが、国からの交付金を充当して据え置きとした。

令和５年度は上げた状態でスタートすることとなる。 

 

 

 

議   件 

議案第１号 令和５年度かほく市教育目標について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、議案第１号 令和５年度かほく市教育目標について、事務局から説明願い

ます。 

【山川学校教育課長】 

かほく市教育目標にかかる学校教育の重点目標について、５項目を説明。 

【折戸教育部長】 

生涯学習の重点目標について５項目を説明。 

【山田スポーツ文化課長】 

スポーツ・文化の重点目標について５項目を説明。 

【山越教育長】 

議案第１号の説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【絈野教育長職務代理者】 

中学校部活動地域移行の推進は学校教育の重点目標になるのか。部活動地域移行は生

涯学習やスポーツ文化全体に関わることなので学校教育に特化するのは如何なものか。

部活動地域移行は教員の多忙化が原因の一つであり、そうであるならば教員の超過勤務

や多忙化を重点目標としてはどうか。 

【折戸教育部長】 

学校教育の重点目標の中に中学校部活動地域移行の推進という項目が入るのは如何な

ものかという点については、今現在、推進本部として学校教育課長を本部長として進め

ていることを踏まえ学校教育の項目として挙げている。その上で、生涯学習やスポーツ

と連携して実施していくこととなる。また、委員が掲げる超過勤務にあっては、今回の

地域移行については教員の勤務体系から言えば教員負担の軽減という考え方もあるが、

部活動に参加する生徒の活動環境を整えるという切り口に重点を置かせていただければ、

教員の超過勤務を表に出さず地域移行の中でその部分も含めた整理とさせていただきた

い。 

【山越教育長】 

議案第１号 令和５年度かほく市教育目標については、３課５項目で進めていくという

ことでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 
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それでは、議案第１号 令和５年度かほく市教育目標については原案可決といたします。 

協議・報告事項 

（１）第１９回かほく市成人式参加状況について 

 （２）令和４年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１２月認定結果について 

 

 

【山越教育長】 

次に、協議・報告事項に移ります。協議報告事項について、事務局から説明願います。 

【菊田生涯学習課係長】 

（第１９回かほく市成人式参加状況について説明） 

【山川学校教育課長】 

（令和４年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１２月認定結果について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

 

 

 

その他 

・行事予定について 

・小中学校卒業式に係る臨席予定校等について 

 

 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・菊田生涯学習課係長・山田スポーツ文化課長】 

（２月の行事予定について説明） 

【山川学校教育課長】 

（小中学校卒業式等に係る臨席予定校について説明） 

【山越教育長】 

その他の説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見ありませんか。 

【絈野教育長職務代理】 

 告辞はいるのか。 

【山越教育長】 

 告辞については、県立学校は行っていない。かほく市は、卒業式までは行うこととし

入学式からは近隣の状況も踏まえて見直すこととする。 

 

 

【山越教育長】 

（次回開催日は、２月１６日（木）午後３時００分からで決定） 
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閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和５年第１回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後３時４０分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 

 

 

署名委員    諸 井 幸 子 


